

ROBERTO RIVAS SUÁREZ
 O valle

En la octava jornada de labores desde el momento del hundimiento a incidencia en el campamento minero en el sector de Panulcillo, decisiones tajantes llenaron de impotencia a los familiares y amigos de Ronny Delgado, de 36 años de edad, trabajador minero que se encuentra desaparecido desde que el jueves pasado.

El gobernador del Limarí, Iván Espinoza, señaló que las labores de búsqueda y rescate se suspendían hasta tener mejores condiciones de seguridad en la zona.

“El día de hoy (jueves) en la mañana se realizó un Comité Operativo de Emergencia, aquí mismo en la zona del accidente, como todos los días se había hecho, pero el tema central fue el análisis del informe técnico entregado por Sernageomin, el cual hay que decirlo claro, es lapidario en el sentido de que priva cualquier tipo de intervención tanto humana como de máquina. No se autoriza, ni se recomienda ningún tipo de actividad, y ello está fundado por supuesto en la actividad dinámica que ha tenido el terreno y que nosotros lo hemos verificado personalmente. Es efectivo la cantidad de riesgo, no obstante a ello, nosotros habíamos tenido ciertas aproximaciones en acciones para ir a hacer los últimos esfuerzos que parece que en este minuto se transforman en estériles porque no hay operación, y ha sido informado a los familiares, que se suspenden todo tipo de operaciones en el sitio del suceso y obviamente con la reacción no muy positiva de los familiares y amigos del trabajador desaparecido”, explicó Espinoza.

Tras el levantamiento del campamento en el que funcionaba el COE y los estudios técnicos de Sernageomin, personal se retiró de la zona a la espera de nuevas instrucciones.

Destacó que con el cierre de las operaciones se cerró un ciclo para abrir otro. “Las conclusiones fueron anotadas en el acta del COE y entregadas al fiscal, que es quien ordena e instruye los pasos a seguir. Efectivamente aquí parte una investigación y una etapa nueva en materia investigativa”, señaló Espinoza.

Apuntó que Sernageomin no puede abandonar por ningún motivo la zona de incidencia, porque tiene que darle continuidad y resolver lo que pueda pasar con la parte técnica.

“No sabemos qué va a pasar el día de mañana, nosotros suspendimos por el dinamismo frecuente y significativo de los movimientos de tierra. Yo mismo vi que día a día iba cambiando la geografía del Panorama, porque de un día al otro hubo hasta 15 metros de diferencia. Si la tierra se asienta y no hay más sismos entonces el panorama cambia, pero no lo sabemos y no podemos especular al respecto”.

“QUEREMOS A RONNY”

Tras conocer la decisión, familiares y amigos del trabajador de nacionalidad venezolana se tomaron de



Familiares y amigos de Ronny Delgado de 36 años de edad, protestaron cortando el tránsito en el sector del Peaje Las Cardas. ROBERTO RIVAS

BLOQUEARON PEAJE LAS CARDAS EN PROTESTA

Familiares de minero desaparecido bloquean ruta y piden retomar búsqueda

Tras un último informe de Sernageomin en el área de subsidencia, en el que “no se autoriza ni se recomienda ningún tipo de actividad en la zona”, las autoridades del COE decidieron suspender las labores de rescate del trabajador Ronny Delgado hasta que las condiciones sean seguras.

manera pacífica pero contundente por varias horas la ruta D-477 que sirve de entrada a la planta Delta de Panulcillo, impidiendo el paso de camiones y exigiendo el reinicio de las labores de rescate en la zona de subsidencia.

Uno de los primos de Delgado, Gabriel Belfort, aseguró que las autoridades nunca fueron claras con las condiciones de la búsqueda.

“La información que nos dieron es que la búsqueda se paró y no es justo que haya venido de tan lejos a morir acá y que no lo quieran sacar, queremos que el presidente venga a dar la cara y que nos den solución”, explicó Belfort en medio de la protesta.

En horas de la noche los familiares bloquearon por algunos minutos el tránsito en el sector del Peaje de Las Cardas, en un intento de llamar la atención de las autoridades y que se puedan retomar los trabajos de búsqueda de Ronny Delgado.

HERMANA EN CAMINO

En horas de la noche de este jueves la hermana del minero desaparecido estaría en vuelo directo entre Bogotá y Santiago para poder estar en el área apenas cumpla su respectiva cuarentena.

“Siempre ha habido disposición para colaborar, de hecho desde mucho antes la gestión de los permisos fue facilitado por la Embajada y los consulados, en favor de ella” señaló el gobernador de Limarí, Iván Espinoza.

En tanto Belfort informó que ya al mediodía de este viernes estaría en territorio chileno y que esperan que llegue a la Región de Coquimbo lo antes posible.